



# 朝三中だより

＜目指す学校像＞ 一人一人が輝き みんなが「育つ」学校

朝霞市立朝霞第三中学校  
令和7年9月26日発行

〒351-0023

朝霞市溝沼1043-1  
TEL 048-464-7575

FAX 048-460-2280

## 「探す」のではなく、「つくる」 ～「学びの改革」について～

校長 野口 邦彦

猛暑、酷暑続きだった今年の夏、9月も後半になり、幾分暑さも和らぎ、秋の気配を感じられるようになってきました。秋は、スポーツ、読書、食欲など、何をやるにも最適な季節ですが、特に、学校においては、この時期、研究発表会などが増える季節でもあります。

さて、以前もお知らせしましたが、今年度から2年間、本校は朝霞市の研究開発学校指定を受け、学校研究を行っていきます。研究テーマは「一人一人が輝き、他者との関わりの中で、自ら『育つ』生徒の育成」とし、「協働的な学び」を中心として研究を行っています。研究のスタート段階では、研究テーマでもある「一人一人が輝くとは」どういうことなのか、生徒、保護者、教職員のアンケート結果から議論をし、まずは「一人一人の輝く」の共通理解から始めました。（詳細は、「校長室だより No12」参照）



10月になり、今度はいよいよ各教科、授業研究を行っていきます。私達が行おうとしている研究は、全国で行われている「学びの改革」の一つであり、AIなどのテクノロジーのさらなる進化によって明らかに変わっていくであろう社会の中で、これから生徒達に求められる力はどんなものなのか、それを考えていく研究でもあります。簡単に言ってしまうと「たくさんの知識をインプットして、それをアウトプットする力」は、今後、必要なくなってくるかもしれません。また、今のレストランなどは、人間と同じくらいロボットが活躍しており、この先、人間は数人で、ほとんどがロボットという時代が間近に迫っているかもしれません。そんな時代において、これから人間に必要な力とは、どんな力なのか、そして、その力をつけるために、学校ではどんな授業をしていけばいいのか、それが今回の研究であります。

知識を教え込む「教師主導の授業」から、様々な情報を活用して納得解を導き出す「生徒主体の授業」への転換。もちろん、大人である私達がこれまで経験してきた教育も参考にはなりますが、これまで誰も経験してこなかった教育に挑戦する「学びの改革」です。だからこそ、過去に答えを「探す」のではなく、みんなで議論し、試行錯誤しながら「つくっていく」それが大切なのかもしれません。

### 私達の研究と似ているような気がします。



以前、ある番組で、スペインのサクラダ・ファミリア（左の写真）の特集をやっていました。サクラダ・ファミリアは、皆さんご存じのように、建築家アントニ・ガウディの作で、今なお建築が続いている未完成の教会です。そこで、彫刻主任をしている日本人彫刻家の 外尾 悦郎（そとお えつろう）さんのインタビューがありました。外尾さんは、「自分の仕事は、単に教会をつくるということではなく、設計図も何もない中、作者であるガウディの思いをいかに想像し、読み解き、形にしていくか。それが主な仕事。その中には、思いを形にするには、その手法がまだ無い場合もある。その時は、その手法まで考え、開発していく。現

在ある手法を主にして、できる形を考えるのではなく、思いを形にすることを主にして、どうしたらそれが実現できるか、手法が無ければ、その手法も新たにつくっていく。それが、自分の仕事。」何か、とても感動するインタビューでした。このインタビューを聞いていて、私達の研究も同じではないかと感じました。これから生徒達が活躍する未来がどうなるかなど、誰もわからない。その時、どんな力が必要になるのか、それを私達教師はイメージしながら、今の授業を考えていかなければいけない。その時、現在ある手法を基準に考えるのではなく、どんな力を付けさせたいかを基準に、もしなければ、その手法も考えていく。私達の行っている研究も、これではないかと考えさせられました。

# 【10月の行事予定】

日	曜	行 事	給食
1	水	新人地区大会3日目 給食後下校(1時間遅れ登校) SC来校日	○
2	木	新人地区大会4日目	○
3	金	新人地区予備日	○
4	土		
5	日		
6	月	発育測定 合唱コン放課後練習開始(～29日)	○
7	火	木曜時間割 テスト前部活停止期間	○
8	水	新人県大会陸上 SC来校日	○
9	木	火曜時間割 3年第2回進路学習会 新人県大会陸上	○
10	金	教育委員会学校訪問 5時間授業部活なし	○
11	土		
12	日		
13	月	スポーツの日	
14	火	中間テスト1日目 13:25 下校	○
15	水	中間テスト2日目 13:00 下校	○
16	木	3年南部校長会テスト	○
17	金	1年生校外学習 PTAと市長の懇談会	○
18	土		
19	日		
20	月	後期時間割開始	○
21	火	表彰朝会	○
22	水	学校公開日① 地区駅伝大会 SC来校	○
23	木	5時間授業 専門委員会(後期開始) 地区駅伝大会予備日 部活なし	○
24	金	学校公開日② 合唱コンクールリハーサル	○
25	土	学校公開日③ 3校時保護者対象教育講演会	○
26	日		
27	月	ふれあいデー 部活なし	○
28	火	生徒朝会	○
29	水	合唱コンクール前日準備 SC来校	○
30	木	合唱コンクール(朝霞市民会館ゆめばれす)	○
31	金	10月25日の振替休業日	

## 【ALTの転出・転入について】(9月29日より)

### ●お世話になりました!

【転出】クリス・ジェンキンソン →朝霞四中へ

### ○お世話になります!

【転入】ハマサキ・アーロン ←朝霞二中より

## 【11月の主な行事予定】

3日(月)文化の日

5日(水)3時間授業給食後下校(教職員研修の為)SC

8日(土)三中校区ふれあいまつり(三中会場)

12日(水)専門委員会

13日(木)テスト前後部活停止期間～27日まで

14日(金)県民の日 学校閉庁日

19日(水)SC来校日

20日(木)期末試験①

21日(金)期末試験②

23日(日)勤労感謝の日 24日(月)振替休日

25日(火)ふれあいデー

26日(水)5時間授業 SC来校日

27日(木)5時間授業 学校保健委員会

28日(金)5時間授業 朝会

## 【三中校区ふれあいまつり実施】

三中校区の小中学生同士や地域の方がふれあい、地元愛を育てていくことを目的として、「あいさつ運動」ミニ看板の作成等を行う活動です。三中からは、吹奏楽部の演奏、鳴子の演舞、などが出演予定です。保護者の方もぜひご参加ください。別途、配信するご案内に記載のフォームよりお申込みください。

## 【3年三者面談期間・1,2年教育相談週間について】

4日(火)6日(木)7日(金)11日(火)13日(木)

●3年生は4時間授業(給食あり)となり、午後、保護者の方を交えての三者面談を実施します。また、個別に面接練習も実施します。

●1,2年生は5時間授業となり、担任が生徒一人一人と個別に面談を実施します。保護者の方を交えた三者面談も可能ですので、面談を希望される保護者の方は、担任までご相談ください。

## 【朝霞班中学校英語弁論大会朝霞市予選】

夏休み中から重ねた努力を力に、精一杯がんばりました!出場者のレベルの高さから、惜しくも本選出場は成りませんでした。素晴らしいです。

(暗唱)3年女子

(弁論)3年女子 3年女子

3年女子 2年女子

## ありがとうございました!9月6日PTA美化活動

PTA本部とボランティアにお申し出いただいた保護者(ごきょうだい、生徒も含めて)の皆様のおかげにより、4階を中心とした教室のドアが真っ白に蘇りました!本部の皆様の下準備を含め、子どもたちのためにみんなで行った活動となったことに感謝申し上げます。何より楽しそうに活動されている姿が印象的でした。暑い中ありがとうございました。次回は、1月17日(土)の美化活動は実施を予定しています。ぜひご協力の程、よろしくお願いいたします。

## 新人兼県民スポーツ大会朝霞地区大会に向けて

すでに大会が実施された部活動もありますが、27日(土)より多くの運動部で大会が始まります。26日(金)には、壮行会も予定されています。3年生から受け継いだバトンを胸に、練習の成果を発揮して活躍することを願っています。なお、大会の開催に伴い、30日、1日の時程が変更になります。

## 【保護者のみなさまへのお願い】

部活動へのご協力、応援ありがとうございます。

◆試合の様子を動画や写真撮影された場合、YouTubeやSNSへのアップはご遠慮ください。

◆お子様が会場への移動を自転車でを行う場合、ヘルメットの着用など交通ルールの遵守、また自転車の整備(道中での故障やパンクの防止のため)や鍵の管理について指導と支援をお願いします。

【吹奏楽部】9月6日（山梨県 YCC 県民文化センター）

**第 31 回西関東吹奏楽コンクール中学生部門**

**A の部 銀賞！**

並みいる強豪校のなかで、少数精鋭で堂々と素晴らしい演奏を行いました！

**新人兼県民スポーツ大会朝霞地区大会について**

すでに大会を終えている部もありますので現時点での結果報告です。県大会でも頑張ってください！

**【陸上部】 ★…県大会出場！**

**男子 総合 2 位！**

- 1 年 1 0 0 m  
2 位 1 年 ★ 市 1 位 5 位 1 年
- 2 年 1 0 0 m  
5 位 2 年 ★ 市 1 位 6 位 2 年 7 位 2 年
- 共通 2 0 0 m 6 位 2 年 ★ 市 1 位
- 共通 3 0 0 0 m 8 位 2 年
- 走高跳 2 位 2 年 ★ 市 1 位
- 走幅跳 2 位 2 年 ★ 標準突破  
4 位 2 年 ★ 市 1 位
- 砲丸投 7 位 2 年
- 円盤投 3 位 2 年 ★ 市 1 位
- 4 × 1 0 0 m R 2 位 2 年 4 名 ★ 標準突破

**女子 総合 2 位！**

- 1 年 1 0 0 m 2 位 1 年 ★ 市 1 位
- 2 年 1 0 0 m 3 位 2 年 ★ 市 1 位
- 共通 2 0 0 m 1 位 2 年 ★ 市 1 位
- 共通 1 5 0 0 m 7 位 1 年
- 共通 1 0 0 m H 1 位 2 年 ★ 標準突破  
3 位 2 年 ★ 市 1 位  
5 位 2 年 ★ 地区 1 位
- 砲丸投 8 位 2 年
- 円盤投 1 位 2 年 ★ 標準突破 9 位  
1 年 ★ 市 1 位
- 四種競技 1 位 2 年 ★ 標準突破
- 4 × 1 0 0 m R 1 位 2 年 4 名 ★ 市 1 位

**【水泳】新人兼県民スポーツ大会 県大会**

- 男子 50m バタフライ 8 位 2 年男子

**【輝いていました！三中ソーランみつばち】**

有志で練習に取り組み、彩夏祭当日、堂々と迫力ある演舞を行いました。本校 OB の助けも借りながら練習を積み重ね、完成度を高めました。応援していただいた皆様、ありがとうございました！11月8日（土）の三中校区ふれあいまつりにて、その雄姿が再び！ぜひご覧ください。

**【生徒会役員選挙が実施されました！】**

選挙運動期間中、候補者は校門に立ち、一人一人に呼びかけるように挨拶をしていました。

立ち合い演説会では、急遽オンライン開催になったものの、情熱あふれる訴えが印象的でした。選挙の結果、第 53 期生徒会役員が認証されました。三中をより良い学校にする意気込みを忘れず頑張ってください！また第 52 期生徒会役員のみなさん、これまでお疲れ様でした！

なお、認証式は 9 月 29 日（月）に実施します。

**～第 53 期 生徒会役員～**

- 会 長 2 年女子
- 副会長 2 年女子
- 1 年男子
- 書 記 2 年女子
- 1 年女子
- 会 計 2 年女子
- 1 年女子
- 庶 務 2 年女子
- 1 年女子

**第 24 回全国障スポ大会「わた SHIGA 輝く障スポ」（フライングディスク競技）埼玉県代表選手として出場決定！**

3 年 11 組 生徒が、埼玉県の代表に選出され、10 月 25 日から滋賀県で開催される全国大会に出場することになりました！プレッシャーに負けず頑張ってください！